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Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda 
realitzada el dia 6 de novembre de 2019. Comença la 
reunió a les 10 hores i 35 minuts. Presideix la diputada 
senyora Eva Ortiz Vilella. Reunió número 5/i III.

La senyora presidenta:

Bien . Buenos días .

Nos encontramos en el tercer y último día de la comisión de 
economía, comparecencia de los consellers . Nos da alegría, 
los que llevamos los tres días aquí metidos, (rialles) que sea el 
último .

Nos alegra verte, consellera, porque significa que estamos 
terminando . (Rialles) Así que empezamos con la consellera de 
innovación por un tiempo de 25 minutos para que nos expli-
que el presupuesto de su conselleria .

Así que suya es la palabra, consellera, 25 minutos tiene por 
delante . Gracias .

Compareixença de la consellera d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital, senyora Carolina Pascual Villalobos, 
per a informar sobre el Projecte de llei de pressupostos de la 
Generalitat per a l’exercici 2020 pel que fa a la seua conselleria

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Muchas gracias, presidenta .

Señorías, buenos días a todos .

Es para mí un placer, por primera vez, comparecer ante uste-
des para dar a conocer el proyecto de presupuestos de la 
Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad 
Digital para el año que viene .

Un presupuesto que impulsa una nueva conselleria, en 
Alicante; que la hace realidad, con todo el esfuerzo que ello 
implica; y que traza las políticas para potenciar y asentar la 
red para la transferencia del conocimiento desde las univer-
sidades, desde la investigación científica, al tejido productivo 
y a la sociedad .

Es un proyecto de legislatura que no ha hecho más que empe-
zar y nos vamos a volcar en la mejora de la competitividad 
tecnológica de nuestras empresas y en favorecer la gene-
ración de empleo, un empleo más estable y con mejores 
salarios .

Tenemos unas cuentas responsables para evitar incertidum-
bre alguna en los agentes del sistema valenciano de innova-
ción . Las cosas bien hechas requieren tiempo y perseveran-
cia . Y en el primer año de andadura de la conselleria vamos 
a implementar las políticas que consoliden la conexión del 

conocimiento científico con el tejido productivo para dar ese 
salto cualitativo que convierta a la comunitat en referente de 
innovación .

En la innovación está la clave del cambio de modelo econó-
mico y nosotros queremos afianzar los cimientos del engra-
naje: la apuesta por el I+D+I, por el talento; para retenerlo, 
para atraerlo, para que no haya dudas y que la base sea fuerte, 
robusta y que no se desmorone en el futuro . Una política estra-
tégica que debe ser estable y creciente en el tiempo .

El horizonte nos ofrece una visión del futuro ligado a la cien-
cia y a la innovación para el progreso y bienestar de la socie-
dad a largo plazo . La acumulación de conocimiento es la base 
de crecimiento de los países y, por tanto, ligar las políticas 
públicas de innovación al desarrollo económico y social es la 
mejor opción.

Las pensiones del mañana se pagarán con los retornos de la 
inversión en I+D que seamos capaces de hacer hoy. Y, por 
ello, igual que existe una emergencia climática también existe 
una emergencia tecnológica a la que dar respuesta . No es 
casual la elección del hilo conductor, las universidades son 
la cuna del conocimiento y origen de la excelencia . Nuestras 
universidades son polos imprescindibles del crecimiento 
y nuestro sistema innovador se va a nutrir de los avances 
tecnológicos de los investigadores .

Y no es casual tampoco la elección de Alicante para la crea-
ción de esta conselleria . La vertebración territorial nos hace 
más fuertes y potencia todas nuestras fortalezas . Estarán 
ustedes de acuerdo, conmigo . Esta conselleria comienza a 
funcionar más allá de Valencia y el esfuerzo por su puesta en 
marcha es inmenso . Si me permiten quiero dar las gracias al 
equipo de la conselleria –que hoy nos acompaña en represen-
tación de todos– al subsecretario, secretario autonómico .

Efectivamente, el proyecto de presupuestos de la Conselleria 
de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital 
traza las prioridades para impulsar el ecosistema innova-
dor de la comunitat, el sistema valenciano de innovación, y da 
continuidad a las políticas que buscan consolidar la igualdad 
de oportunidades para el acceso a nuestras universidades, 
para la búsqueda de la excelencia .

Es imprescindible mejorar en la estrategia de innovación para 
ser referente en un mundo global, solo así estaremos en el 
camino de la sociedad del conocimiento, solo así podremos 
ser capaces de competir y posicionarnos . No hay otra opción, 
tenemos que retener nuestro talento, atraer la excelencia 
y conseguir que el conocimiento llegue a la sociedad . Y esa 
estrategia la va a liderar esta conselleria .

La apuesta por la innovación quiere consolidar una sociedad 
del conocimiento que sea inclusiva, donde tecnología, talento 
y sectores productivos sean parte imprescindible de una 
misma realidad, de un ecosistema vivo, que conecta todos 
esos elementos .

Nuestra conselleria cuenta con un presupuesto de 929 millo-
nes de euros . El presupuesto para la educación superior, uno 
de los pilares básicos del estado del bienestar y de la igualdad 
de oportunidades para la ciudadanía, será el año próximo de 
825,6 millones de euros frente a los 823,3 millones del ejerci-
cio en curso, son 2,2 millones de euros más .
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En un entorno como el actual, pese a carecer de los presu-
puestos generales del estado, la conselleria que dirijo hace 
una apuesta fuerte por las universidades, que son generado-
ras y transmisoras del conocimiento y uno de los agentes más 
importantes de la investigación y de la innovación .

Además, dentro de nuestra voluntad de trabajar por la igual-
dad de oportunidades y de que nadie quede fuera de la 
educación superior, mantenemos los 30,8 millones de euros 
en becas . En esta misma línea, las ayudas al transporte del 
alumnado ascienden a 473 .000 euros, consolidando nuestra 
apuesta por el apoyo al alumnado que no vive en el entorno 
cercano de las universidades .

Recordarán que este gobierno ha congelado las tasas univer-
sitarias que venían de reducirse de manera considerable en 
años precedentes . Este compromiso se traduce en los presu-
puestos con 21 millones de euros que la conselleria aportará 
en 2020 para compensar a las universidades por aquello que 
dejan de ingresar por este concepto.

También apoyamos a las universitarias y universitarios que 
quieren salir a estudiar a las universidades europeas con 
600 .000 euros de ayudas a programas Erasmus . Este es un 
apoyo a la excelencia, que la Generalitat tiene como obje-
tivo, y que se plasma en otros programas, también en nues-
tras universidades, con el programa ARA de ayuda a la exce-
lencia académica .

Dentro del ámbito de las universidades, la agencia de 
evaluación y prospectiva, la AVAP, pasa este año a aumen-
tar su presupuesto hasta 1 .100 .000 euros, lo que repre-
senta un incremento de 175 .000 euros en relación con 2019 . 
Igualmente el Instituto Superior de Enseñanzas Artísticas de 
la Comunitat Valenciana recibe este año un presupuesto de 
3 .038 .540 euros, consolidando la apuesta del gobierno por la 
educación superior con un aumento de 102 .000 euros .

El compromiso de nuestra conselleria con un avance hacia la 
sociedad del conocimiento es evidente . Apostamos por hacer 
los cimientos más fuertes .

En el área de ciencia e investigación hemos incrementado el 
presupuesto casi un 4,2 % hasta llegar a los 60,7 millones de 
euros . De esta cantidad, aproximadamente un 90 %, 54,42 
millones de euros se destinan a financiar diferentes líneas de 
subvenciones para favorecer la generación de conocimientos 
científicos y tecnológicos por los centros de investigación de 
la comunitat .

El programa de ayudas para el fomento y apoyo a la I+D+I 
contará con 32,5 millones de euros para 15 modalidades 
de ayudas, en lo que constituye una política estratégica del 
Consell que debe ser estable y creciente en el tiempo . El 
incremento de los recursos y el potencial del sistema valen-
ciano de I+D+I se configura como una palanca estratégica 
para contribuir al cambio en el modelo productivo valenciano 
y a elevar los niveles de desarrollo económico y social de la 
Comunitat Valenciana .

Prueba de ello es que desde el 2018 el importe presupues-
tado en esta línea ha crecido un 24,5 %, cerca de 6,4 millones 
de euros . Estas ayudas se dividen en varias líneas de actua-
ción: para recursos humanos dedicados a actividades de 
I+D+I, para la consolidación y fortalecimiento de proyectos 

y grupos de I+D+I, para la internacionalización de la investi-
gación y de la divulgación de la ciencia, para la promoción y 
dinamización de los parques científicos de las universidades 
públicas valencianas .

La conselleria que dirijo también destinará 15 millones de 
euros para la financiación de infraestructuras y equipa-
miento científico. Las universidades públicas valencianas y 
los organismos públicos de investigación estatales radica-
dos en la Comunitat Valenciana son los actores principa-
les del progreso de la ciencia y la investigación en nuestro 
territorio. Y el desarrollo de los proyectos de I+D generan 
riqueza, contribuye a la creación de empresas innovadoras y 
de empleo de alta cualificación y aumenta la competitividad 
empresarial .

Por todo ello, es necesario desde los poderes públicos 
fomentar la actividad investigadora mediante la concesión 
de ayudas para la actualización de sus dotaciones de equi-
pamiento e infraestructuras de I+D+I que permita la reali-
zación de investigación de excelencia en todas las áreas de 
conocimiento .

Para ello, al amparo del programa operativo del Feder de 
la comunitat, se articulan estas subvenciones para favore-
cer que grupos de investigación de las universidades públi-
cas y organismos públicos de investigación de la administra-
ción general del estado que están ubicados aquí dispongan 
de infraestructuras, equipamientos y tecnologías de última 
generación de I+D que permitan avanzar en la realización de 
actividades de investigación de excelencia .

Cuando finalice 2020 habremos invertido en la línea de I+D+I 
más de 42,5 millones de euros en 6 años . Además el plan 
GenT, plan de retorno del talento, crece en 2020 un 115 % . 
Si en 2019 había presupuestados 3,3 millones de euros, en 
2020 destinaremos 7,1 millones de euros a dicho plan. El obje-
tivo es favorecer el retorno, la retención y la atracción del 
talento para su incorporación a las universidades públicas, 
a los centros de investigación y al tejido productivo en la 
comunitat .

El cual contempla actuaciones en cuatro ejes: excelen-
cia investigadora, apoyo a investigadores e investigadoras 
con talento, apoyo al talento de jóvenes con titulación y al 
emprendimiento científico e innovador y fortalecimiento del 
talento para la inserción laboral de las personas jóvenes.

Estas cuatro ayudas se trazaron con el objetivo de adaptarse 
a distintos perfiles y trayectorias investigadoras: investiga-
dores seniors, júniors, jóvenes doctores e investigadores en 
formación, con el fin de elevar el nivel de excelencia investi-
gadora y favorecer la incorporación de personas investiga-
doras de elevado prestigio y proyección internacional en las 
universidades públicas y centros de investigación, así mismo 
incrementar el volumen de fondos europeos .

Para fomentar el empleo juvenil la conselleria destinará casi 
un 11 % más al programa de formación técnica y de gestión 
de I+D+I destinado a este colectivo. El importe presupues-
tado para el próximo ejercicio es de cerca de 1,4 millones de 
euros . Este programa, que ya se inició en la pasada legisla-
tura, tiene como objetivo impulsar la contratación de jóve-
nes con titulación, inscritos en el sistema de garantía juvenil, 
para el apoyo técnico y la gestión de proyectos de I+D+I. La 
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primera convocatoria se resolvió en 2018 y ha favorecido la 
contratación de más de sesenta jóvenes entre 2018 y 2019.

Además la conselleria continuará su colaboración con la 
Agencia Espacial Europea a través del Consorcio Espacial 
Valenciano, en el que colaboran también dos universida-
des valencianas: la Universitat Politècnica de València y la 
Universitat de València . La conselleria mantiene su aportación 
de 185 .000 euros para el funcionamiento de este organismo 
público de investigación, centro de referencia en el ámbito 
espacial, que está vinculado por su actividad a la Agencia 
Espacial Europea con la que comparte dos laboratorios .

Señorías, en la estrategia de esta conselleria para liderar 
el camino hacia la sociedad del conocimiento, la Agencia 
Valenciana de la Innovación, la AVI, es una pieza clave y juega 
un papel fundamental para la cohesión y fortalecimiento del 
sistema de innovación. Nuestro objetivo es la incorporación 
de forma sistemática a las empresas del conocimiento cientí-
fico, además del tecnológico, que viene produciéndose en la 
red de institutos con el fin de añadir valor a nuestro sistema 
productivo .

Está previsto que la AVI –como ya saben– pasa a adscri-
birse a este departamento a partir del próximo 1 de enero, de 
acuerdo con la reorganización de atribuciones que recoge el 
Anteproyecto de ley de medidas fiscales, de gestión adminis-
trativa y financiera y de organización de la Generalitat que 
está en tramitación .

El anteproyecto de ley de presupuestos consolida las princi-
pales líneas de acción de la agencia y sienta las bases para su 
crecimiento futuro . En 2020, la AVI dispondrá de 2,43 millo-
nes adicionales, que elevan su presupuesto hasta los 27,15 
millones de euros y dan estabilidad a su convocatoria anual 
de ayudas en concurrencia competitiva .

En este presupuesto están incluidas varias líneas ante-
riormente incluidas en el Ivace, como son 1 .750 .000 euros 
para los parques tecnológicos, 250 .000 euros para Reddit y 
250 .000 euros para el hub de robótica .

El número de solicitudes recibidas por la AVI para concurren-
cia competitiva han aumentado un 166 % este año, lo que da 
buena cuenta del interés que suscitan estos programas entre 
los agentes del sistema valenciano de innovación . Como 
respuesta a este incremento de la demanda, la AVI ha reorde-
nado el reparto de sus fondos para dotar de una mayor cuan-
tía la convocatoria de 2020 .

En total, las partidas que la financian crecerán un 24 %, y 
particularmente se reforzarán con mayor énfasis aquellos 
programas que presentan un impacto más palpable en el 
sistema productivo .

Se trata de proyectos estratégicos en cooperación, valoriza-
ción y transferencia de los resultados de investigación hacia 
las empresas y promoción del talento, que se sitúan además 
entre los más demandados por centros de investigación, 
institutos tecnológicos y empresas .

Todos estos incentivos, que requieren de la colaboración efec-
tiva entre los principales eslabones del sistema de innovación, 
contarán con una línea presupuestaria adicional, dotada con 
un millón de euros, para fomentar la I+D+I tecnológica.

Esta nueva línea respaldará los proyectos innovadores que 
incorporen en las empresas actividades intensivas en cono-
cimiento, y apoyarán además su acceso a las convocatorias 
internacionales de I+D+I.

Con el fin de potenciar la investigación aplicada al sistema 
productivo, aportaremos cerca de tres millones de euros 
para financiar las trece unidades científicas que ya se han 
constituido en centros de investigación de excelencia y que 
tienen la misión de encauzar las líneas de investigación hacia 
aquellos desarrollos con mayor potencial de aplicación en el 
tejido productivo.

Igualmente se redoblarán los esfuerzos para dinamizar la 
compra pública innovadora, prestando servicios de aseso-
ramiento, asistencia, soporte y monitorización, con el obje-
tivo de ayudar a la Generalitat y a su sector público instru-
mental a poner en marcha y a ejecutar estos procesos.

A través de las líneas nominativas, la AVI contribuirá con 
500 .000 euros al desarrollo de innovaciones en el campo de 
la cirugía robótica, con la reedición del convenio con la funda-
ción de investigación del Hospital General de Valencia .

También impulsará el uso del diseño, como eje clave para 
la innovación, mediante un acuerdo con la Asociación de 
Diseñadores de la Comunitat Valenciana . Esta colabora-
ción, para la que se han reservado 150 .000 euros será espe-
cialmente significativa en 2020, ya que desde el 1 de enero 
Valencia será la capital mundial del diseño .

Por otra parte, la AVI seguirá apoyando con una cuantía muy 
similar, 125 .000 euros, la actualización de competencias y 
la especialización de los profesionales de los once centros 
tecnológicos de la comunitat .

Una colaboración estrecha con Reddit, que en 2020 se verá 
ampliada con un nuevo convenio que reforzará la coordi-
nación y cooperación entre los institutos y los agentes del 
sistema de innovación .

La alianza estratégica que auspicia la agencia para garanti-
zar el desarrollo y la transferencia de las tecnologías habilita-
doras clave a las empresas, conocida como Tech4cv, también 
recibirá un espaldarazo el próximo ejercicio.

Y es que a los 900 .000 euros previstos para poner en marcha 
la estructura y gobernanza de este proyecto, en el que 
participan los institutos tecnológicos, así como numero-
sos centros de investigación de todas las universidades de la 
comunitat, se sumarán otros 250 .000 euros del hub de inno-
vación digital en robótica, que desarrollaba hasta ahora la 
Conselleria de Economía Sostenible, Sectores Productivos, 
Comercio y Trabajo.

El objetivo es crear un espacio donde las empresas valencia-
nas de cualquier sector y tamaño, también nosotros, la admi-
nistración, podamos conocer de primera mano cualquiera 
de estas tecnologías, valorar el impacto real en sus procesos 
y ejecutar proyectos piloto y ensayos, además de formar a 
quienes trabajarán en las mismas.

Por último y con el fin de fomentar la creación de empresas 
basadas en el conocimiento tecnológico en los parques cien-
tíficos, la AVI dispondrá de una nueva línea dotada con 1,75 
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millones de euros, para propiciar las acciones de coordina-
ción, cooperación y transferencia del conocimiento .

Este acuerdo se firmará con las fundaciones que gestionan 
estos espacios vinculados a las cinco universidades públi-
cas de la comunitat . Pretendemos de esta manera consoli-
dar el ecosistema emprendedor, que eclosiona al calor de la 
producción científica y académica.

Esta conselleria asume las competencias para el avance de la 
sociedad digital . Nos encontramos ante una época fascinante 
de desarrollo de las tecnologías digitales, y la sociedad valen-
ciana, desde luego, no puede quedarse atrás .

La Sociedad de Proyectos Temáticos va a destinar a inversio-
nes del Distrito Digital 2,2 millones de euros, inversiones que 
incluyen el proyecto e inicio de obras del edificio del muelle 
cinco del puerto de Alicante, para ampliar las instalaciones 
del distrito digital con 1 .600 .000 euros .

Se invertirán, además, 600 .000 euros en la sociedad mixta 
Gaming y Sports . No queda ahí . También destinará a acti-
vidades de innovación 550 .000 euros para el desarrollo de 
la Fundación Centro de Investigación de Envejecimiento y 
para la preparación de la Feria de Inteligencia Artificial, entre 
otros eventos del Distrito Digital, por citar algunos .

Por su parte, la Dirección General para el Avance de la 
Sociedad Digital también invertirá otros dos millones de 
euros en Distrito Digital, para una ampliación de capital 
de la Sociedad de Proyectos Temáticos, a fin de impulsar el 
proyecto, y en especial para el apoyo a iniciativas para su 
vertebración a toda la Comunitat Valenciana .

Desde la Dirección General para el Avance de la Sociedad 
Digital se fomentarán las actividades de ayuntamientos y 
administraciones locales, para que se integren en el Distrito 
Digital . Y también se invertirá un millón de euros para el 
despliegue de infraestructuras de banda ancha .

La dirección general trabaja en dotar de marco legal y estra-
tégico para el desarrollo de la sociedad digital, y propon-
drá para su aprobación por los organismos competentes la 
agenda digital valenciana 2021-2026, que establecerá los 
compromisos que la administración de la Generalitat adqui-
rirá, así como los plazos pertinentes para el desarrollo de la 
sociedad digital valenciana .

En el impulso de actividades relacionadas con la sociedad 
digital, se destinarán 500 .000 euros a eventos como Webit, y 
se apoyará el desarrollo de una cátedra universitaria para el 
estudio de la inteligencia artificial aplicada a las administra-
ciones públicas .

El acceso a la sociedad digital es un derecho que hay que 
garantizar. Detectar y cuantificar las brechas existentes es 
prioritario para poder medir el impacto de las políticas públi-
cas que pretendan reducirla .

Se van a destinar 150 .000 euros a realizar un estudio porme-
norizado en todo el territorio, que aporte un sistema de indi-
cadores adecuado a la realidad de este problema en la comu-
nitat, y que nos sirva para el diseño, implementación y control 
de medidas, para lograr una sociedad más inclusiva .

Se impulsarán convenios con las universidades valencia-
nas para crear una cátedra interuniversitaria sobre la brecha 
digital, así como otros trabajos de investigación vinculados 
al desarrollo de la transferencia de conocimiento de estos 
temas . La cátedra se dota con 150 .000 euros .

El objetivo final es la creación de un observatorio de la 
brecha digital, que permita realizar un análisis conjunto de 
las medidas implementadas en materia de reducción de la 
brecha digital y de avance de la sociedad digital . Análisis que 
facilitarán la toma de decisiones y medidas correctoras .

Es fundamental fomentar el buen uso de las nuevas tecno-
logías de la información y la comunicación entre los nativos 
digitales y su entorno . Se realizará una campaña de sensibi-
lización dirigida al público joven que les permita mejorar su 
manejo y protección en el entorno digital ante la avalancha 
de fake news . El presupuesto asciende a 50 .000 euros .

Los presupuestos de la conselleria en su Dirección General de 
Innovación atienden a la innovación en su sentido más amplio 
y transversal, empezando por la elaboración de la estrate-
gia de especialización inteligente para el nuevo periodo del 
marco Horizonte Europa 2021-2027 .

El documento que se elaborará durante el próximo año es de 
vital importancia, y para ello se invertirán 150 .000 euros .

Nuestra misión de coordinación del sistema valenciano de 
innovación va a comenzar por dotar de contenido y compro-
miso a un pacto social por la innovación de la comunitat, que 
aporte valor desde el esfuerzo colectivo entre la educación 
superior, los centros de formación, los agentes emprende-
dores, los inversores, las infraestructuras y organizaciones 
empresariales, los centros de investigación e innovación, los 
agentes sociales y los usuarios de la innovación, consensuado 
con todos ellos .

Además, se van a implementar ayudas a organizaciones que 
impulsan los proyectos de innovación de empresas y empren-
dedores por 400 .000 euros .

Se invertirán también 250 .000 euros de ayuda para estudios 
de detección de necesidades y proyectos de innovación y 
smart cities en los municipios de la comunitat, que contribuyan 
a la mejora de los mismos y que fomenten la innovación en el 
territorio . Sobre el ámbito municipal se actuará con un presu-
puesto de 345 .000 euros .

En definitiva, esta conselleria, con este presupuesto, este 
proyecto de presupuestos, inicia su puesta en marcha con la 
firme tarea de liderar las políticas de innovación en la comu-
nitat . La colaboración entre las administraciones, las univer-
sidades, los agentes innovadores y el tejido productivo debe 
multiplicar la apuesta por la sociedad del conocimiento .

Espero contar con su apoyo para aprobar los primeros presu-
puestos de una conselleria que tiene su sede en Alicante y que 
va a coordinar las políticas que asentarán el nuevo modelo 
económico en nuestra comunitat .

Muchas gracias .
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La senyora presidenta:

Muy bien, muchas gracias, señora consellera, señora Pascual .

A continuación, empiezan el turno de intervenciones con el 
Grupo Vox, por 6 minutos . El señor Llanos tiene la palabra . 
Muchas gracias, señor Llanos .

El senyor Llanos Pitarch:

Muchísimas gracias, señora presidenta .

Señora consellera, usted nos ha hablado de apoyo a la univer-
sidad, pero –noticia de hoy– la rectora de la Universidad de 
Valencia, Mavi Mestre, tilda de retroceso en financiación 
universitaria a estos presupuestos . Con un incremento de 
1,5, resulta que hay un desequilibrio de más de cien millones 
en deuda histórica y pago de personal .

Le preguntó cómo está el convenio pendiente con las cinco 
universidades valencianas . Ellos hablan de incumplimiento 
de compromisos, ustedes verán .

Mire, y es que hay otra cuestión que se suma a todo esto, y 
es el nombre, porque no es baladí el nombre de su conselle-
ria . Las universidades quedan en segundo lugar . Primero, son 
ustedes innovación . Claro, a usted le gusta mucho eso de la 
innovación y probablemente la universidad queda un poco 
como residuo, como resto .

Ya le dije que lo importante son los fines y no los medios. Una 
cosa son las herramientas y otros objetivos que se deben 
perseguir . Parece que usted eso lo acogió incluso en la aper-
tura del curso, en la UJI. También lo dijo en ese sentido y yo 
de verdad me alegré . Pero cuatro días después comproba-
mos que no lo tiene claro ni usted ni su gobierno .

Es más, la universidad no cuenta para su conselleria. Al final 
están haciendo política de sillones y pesetas . Lo único que 
les importa es el control por parte del PSPV respecto a sus 
socios de gobierno, arrebatando al señor Marzà la universi-
dad . Más le tendrían que quitar, incluso quitarle a él sería lo 
mejor. Y al señor Climent, los dineros del Ivace dándoselos a 
la AVI metida en su conselleria .

Al final no ha sido así, porque si no, Compromís no jugaba. 
En todo caso, esto sinceramente a Vox nos importa bien 
poco . Lo que sí nos importa mucho es que en ese maremág-
num de grandilocuencia sobre innovación, digitalización, que 
son aplicables no sólo esta conselleria sino a todas las demás, 
ustedes han metido a universidades como un residuo .

Resulta triste el escasísimo caso y la nula relevancia que 
piensan darle en su conselleria a la universidad valenciana, 
cuando lo nuclear en cualquier colectividad humana es la 
formación por delante, a años luz de la innovación . Recuerde, 
fines, no medios.

Pero hablando de presupuestos, que es para lo que esta-
mos aquí, para empezar se descubren cuestiones un tanto 
extrañas . Mire, entre ellas, esa partida de 50 millones, como 
le decía, que se mantiene en el Ivace, cuando los socialistas, 
los suyos, querían que pasara de una conselleria a otra, de la 

de economía sostenible, comercio, trabajo, a innovación y 
universidades .

Sería conveniente que nos explicara usted por qué lo cambia-
ban de conselleria y por qué al final no se ha cambiado.

Y también sería conveniente que nos dijera por qué era mejor 
que el dinero lo tuviera la AVI y no el Instituto Valenciano 
de Competitividad Empresarial, el Ivace, cuando ustedes 
tanto hablan de las conexiones entre universidad y empresa, 
y así debería de ser, y cuando los objetivos además son los 
mismos, cambiando algunas palabras .

Pues entre los objetivos del Ivace se encuentra promover, 
gestionar coordinar infraestructuras industriales de investi-
gación, desarrollo e innovación, parques e institutos cientí-
ficos y tecnológicos, y centros empresariales de desarrollo e 
innovación tecnológica .

Por tanto, señora Pascual, o la AVI que usted quiere, 75 millo-
nes, o el Ivace . Aclárense, porque no estamos aquí para que 
ustedes jueguen al Monopoly.

Pero sigamos con sus presupuestos de lo superfluo y de sillo-
nes y pesetas . En su conselleria hay cinco direcciones genera-
les, con todo su staff, estructuras, contratados, enchufados, 
etcétera . ¿De verdad hacen falta cinco direcciones genera-
les? ¿Creen de verdad que los valencianos son tontos? ¿Creen 
que lo somos nosotros?

¿Me puede usted decir por qué tiene que haber una dirección 
general de ciencia e investigación y otra de universidades? 
¿Es que la universidad no es ciencia e investigación? ¿Es que 
nuestra universidad es un cole?

¿Me puede decir usted para qué sirve una dirección general 
de innovación, una dirección general de avance de la socie-
dad digital, una dirección general para la lucha contra la 
brecha digital? Incluso en su discurso las ha incluido en sus 
definiciones. Pero no, tres direcciones generales.

¿Es que para cada nombre que se les ocurre hay que crear 
una dirección general? ¿No cree usted que una sola direc-
ción general de innovación sería suficiente porque lo engloba 
todo?

Menos mal que no han creado una dirección general por 
cada fin, objetivo u ocurrencia que tengan. Claro, para todo, 
dinero, dinero y más dinero, y cargos, directores generales, 
subdirectores, etcétera .

Pero bueno, por otra parte, en sus presupuestos nos habla 
nada menos que de entidades de las que se sirve la conselle-
ria para un mejor desarrollo y gestión de las competencias 
asignadas .

Vamos a ver, la AVI, 75 millones . No sabemos para qué 
cuando está el Ivace. Claro, la señora Oltra tiene su juguete y 
usted, el suyo .

 La fundación para el fomento los estudios superiores, 
916 .000 euros; 212, gastos de personal . Se ha reducido un 
50 % el presupuesto para esta fundación . Pero en gasto 
de personal, sólo 4 .000 euros . ¿Para qué sirve? No lo sabe-
mos bien, porque o se cumplen los fines que no se están 
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cumpliendo y, entonces, el presupuesto es que es irrisorio . 
No llega ni a un millón .

Consorcio Espacial Valenciano . Esto sí que es increíble y, 
además, usted lo ha citado . Será una broma, ¿no?, me imagino . 
Un millón de euros que probablemente no nos cueste ni el 
telescopio más baratito. En fin, no sé si esa partida..., igual 
sería conveniente hacer una partida inclusiva, eso les gusta, 
inclusiva con otras y no crear este consorcio, pues eso, que 
parece una broma con ese presupuesto .

La Agencia Valenciana de Evaluación y Prospectiva, 
1 .260 .000; un millón en gastos de personal .

En fin, señoría, concluyo, concluyo. Lo que parece, señora 
Pascual, es que los presupuestos que nos presenta son presu-
puestos de corrido, de reparto de cromos duplicados o 
incluso multiplicados entre consellerias, programas y estruc-
turas creadas para exactamente lo mismo .

Y son unos presupuestos falsos e irrealizables . Lo único real 
es la conselleria de la deuda, más de 6 .000 millones . Lo demás, 
reparto de privilegios entre las consellerias para que todos 
estén contentos . Pero de forment, ni un gra . Como siempre, 
ustedes lo malgastarán y los valencianos lo pagarán .

Muchas gracias, señora presidenta .

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Llanos .

A continuación, por un tiempo de 6 minutos el Grupo 
Ciudadanos . Tiene la palabra el señor Llopis .

Muchas gracias, señor Llopis . 

El senyor Llopis Pascual:

Gracias, señora presidenta .

Buenos días, señora consellera .

A mí, antes de empezar, ya que vamos a hablar de universi-
dades, sí me gustaría hacer una pequeña mención y recono-
cimiento a los y las estudiantes, los y las docentes y personal 
de administración y servicios que han hecho posible que en 
momentos difíciles se impartieran clases en las universidades 
catalanas, a pesar de los actos de los nacionalistas violentos 
que las pretendieron impedir . E incluso, con el apoyo, estos, 
de la indiferencia de rectores de aquellas universidades y de 
su compañero el ministro socialista Pedro Duque .

Entiendo que va a ser difícil llegar a la materia gris de estos 
violentos independentistas, ya que muchas veces dudo que la 
tengan, ¿no? Pero sí que sería razonable que rectores y minis-
tro pensarán si son dignos de ocupar los puestos que ahora 
mismo ocupan .

Muchas gracias . Cuando hablamos del general golpista 
Millán-Astray, que decía: «Muera la inteligencia» en el 

claustro de la Universidad de Salamanca, ahora son los inde-
pendentistas los que lo hacen en las universidades catalanas .

Entiendo que el compromiso de todos y cada uno de noso-
tros debe ser que esto no pueda suceder en nuestra comuni-
dad . Tenemos que ser valientes a la hora de defender el dere-
cho a aprender y el derecho a enseñar . Y aunque sea fuera de 
las aulas, ¿no?, como tuvieron que hacer algunos profesores y 
estudiantes en Cataluña .

Y a mí esto me gusta, porque es una triste en ocasiones, pero 
bonita metáfora, ¿no?, que se impartieran clases en los patios, 
fuera de las aulas, fuera de los cañones de proyección, muy 
caros, que a veces el enseñar no solamente es presupuesto . 
Nos gustaría muchas veces poder imprimir billetes a nuestro 
antojo y, aunque ustedes han hinchado un poco los números, 
al final el objetivo es intentar cuadrarlos.

A mí lo que me preocupa muchísimo, lo que me preocupa 
muchísimo del presupuesto –y no son las cantidades, si es 
más o menos, porque en el fondo al final prácticamente es 
lo mismo– es ver un poquitín en detalle qué partidas suben 
y qué partidas bajan. Y yo hace tiempo en el pleno de las 
Cortes mostraba esperanzas, dado que su preparación 
pudiera dar un vuelco realmente a la inexistente política 
universitaria y de innovación del Botànic I .

He de decirle, señora Pascual, que estoy completamente 
defraudado . Y si hacemos caso a lo que dice la prensa al 
respecto, parece que también usted lo está . Prácticamente 
ya le llaman a su conselleria la conselleria fantasma –la conse-
lleria fantasma– y usted ya cuando ya dice «Alicante», sus 
compañeros se ríen . Yo espero que esto se cambie .

Nos da la sensación que sus compañeros de Compromís le 
han hecho el timo del tocomocho, mientras los señores Puig 
y Soler silbaban y miraban hacia otro lado . Así que mientras 
que usted pensaba en las redes 5G, el conseller Climent, el del 
modelo ese de cuando los dinosaurios dominaban la tierra, se 
ha hecho con los 50 millones de innovación . Espero que eso 
se cambie, ¿no?

Si además le sumamos que a la Agencia Valenciana de 
Innovación parece que no le hacen mucho caso y le dan un 
puesto no preferente, pues da la sensación de que Marzà 
sigue gobernando en la conselleria de universidades .

Pero, volviendo a lo que usted ha dicho al principio . . . Ha 
dicho algunas cosas importantes, ¿no?, que va a hacer una 
apuesta fuerte por las universidades . Es falso . Es falso . Les 
ha quitado dinero . En algunas universidades, más de 7 millo-
nes de euros y, si suma usted cuando ha mezclado los capítu-
los esos adicionales de compensación, se puede . . . se puede 
comprobar .

Hay otra cosa que también me preocupa muchísimo, me 
preocupa muchísimo. Usted ha dicho: «Vamos a apostar 
por el talento, vamos a apostar por la búsqueda de excelen-
cia». Usted no puede decir eso y bajar las becas de alto ren-
dimiento de los buenos estudiantes . Los buenos estudiantes 
van a tener menos becas por su política .

Al final, la sensación es que han hecho pocos cambios. 
Decían: «Bueno, vamos a darle el nombre de innovación». 
Realmente, el grueso del presupuesto, si hacemos caso, es 
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prácticamente en universidades, estamos hablando del 85 % 
–creo recordar– en universidades .

Pero hay una cosa que a mí me parece bastante grave –muy 
grave–, sobre todo, el maltrato que se da a algunas univer-
sidades como la suya y la mía, las universidades que han 
crecido en estos últimos años . Ustedes siguen aplicando 
el modelo de financiación de universidades de hace diez 
años del PP –el PPF famoso– . No ha habido ningún cambio . 
Mientras usted habla en las conferencias de big data, de busi-
ness analytics, sigue utilizando los datos contenidos en un 
disquete de tres y medio a la hora de repartir el dinero entre 
las universidades .

Las universidades no han crecido . Lo ha dicho mi compañero, 
lo dicho la rectora de la Universidad de Valencia, lo dicen 
todos los rectores . Están sufriendo maltrato, las univer-
sidades y los trabajadores de las universidades, que uste-
des parece que se resisten a firmar los convenios a que se 
habían comprometido el personal laboral evidentemente en 
elecciones .

Con lo cual ahora tenemos una situación yo creo que compli-
cada . Tenemos un modelo antiguo . ¿Vamos a cambiar el 
modelo de financiación, señora Pascual? ¿Vamos a cambiarlo? 
¿El año que viene se aplicará realmente un modelo 
premiando a aquellas universidades que más crecen, que 
más alumnos tienen, que más cosas hacen? ¿O seguimos apli-
cando el modelo del PP y el modelo de Marzà de hace diez 
años con los datos del disquete?

¿Qué le parece castigar a los buenos estudiantes? Usted es 
una buena estudiante . ¿Le parece bueno que se castigue a 
los buenos estudiantes? ¿Que ustedes les quiten becas a los 
buenos estudiantes? Creo que es un error .

Hablan también en su universidad de algunos aspectos: 
«Vamos a modernizar las infraestructuras educativas», pero 
no le dotan de presupuesto . ¿De dónde va a sacar el dinero? 
¿Es otro brindis al sol que ya veremos más adelante?

Usted ha dicho, al principio de su discurso, que las cosas 
requerían tiempo y perseverancia. Pero al final tiene que 
haber un cambio, el movimiento hacia delante, ¿no?, lo que 
se llama el Kaizen. Vamos a ir mejorando aunque sea poco. Al 
final, los presupuestos los ha calcado. 

Yo la duda que tengo, de verdad, es si los presupuestos los ha 
hecho usted o los ha hecho el señor Climent, el señor Marzà 
y el señor García Reche, que son los que parecen que gobier-
nan en esta conselleria .

Usted ha dicho muchas veces «Alicante», sin reírse. Ya ha 
aprendido a decir «Alicante» sin reírse, desgraciadamente. 
Estamos bastante ofendidos en Alicante, que al final han 
creado una conselleria fantasma, donde están solamente 
los consellers . . . Esto me recuerda a la película Los otros, de 
Amenábar, ¿no?, ustedes van a pasear pensando que tienen 
una conselleria por un castillo, que es ahí el distrito digital, 
donde no hay funcionarios, donde no hay presupuestos, y eso 
no es lo que se había prometido .

Muchas gracias, señora consellera .

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Llopis .

A continuación, por un tiempo de 6 minutos tiene la pala-
bra el señor Martínez en nombre del Grupo Parlamentario 
Popular .

Suya es la palabra, señor Martínez .

El senyor Martínez Fuentes:

Muchas gracias, señora presidenta .

Consellera .

Señorías .

Muy buenos días .

Agradezco su exposición, señora consellera, agradezco su 
exposición al intentar explicar estos presupuestos . Pero 
sobre todo le agradezco que lo haya hecho de una forma 
tan tranquila . Yo, si fuera usted, sería muy enfadado… y me 
explicaré .

En su comparecencia del pleno del mes de septiembre yo le 
comentaba que en su conselleria parecía que había una guerra 
de sillones y de millones . Y la hemos podido seguir viendo y 
viviendo hasta el día de hoy mismo .

Mire, yo, si me permite la expresión, le diría que a usted le 
han robado la cartera . Le han robado la cartera .

Una conselleria creada para llevar y coordinar la innovación 
–y le dije en la primera intervención que nos parece una idea 
buena, una idea que podía tener su futuro– . Hemos visto en 
la exposición de estos presupuestos que evidentemente aquí 
llegó el señor Climent y le dijo: mire, este territorio es mío y 
esto ni se toca . Y eso es lo que ha ocurrido con su conselleria 
y con su macroconselleria que todos teníamos mucha ilusión . 
Esa ilusión que teníamos de esa macroconselleria dotada 
de contenido, donde se aunaba el conocimiento, donde se 
aunaba las empresas y que ha pasado a ser una guerra y 
pasar a unos reinos de taifas . Eso es lo que se . . .

Mire, señora consellera, le adscriben –porque hemos visto 
hoy en el ROF, precisamente hoy se ha publicado, hoy casual-
mente– los institutos tecnológicos, pero sólo la gestión y 
el seguimiento de (inintel·ligible) ... I+D+I, pero el control 
económico, el control económico de los fondos, se lo queda 
Compromís, se lo queda el señor Climent . Señora consellera, 
vaya jugarreta que le han hecho sus socios de Compromís.

Pero mire, el Ivace . El Ivace que es la otra la otra duplici-
dad cuando hablamos de las duplicidades . Hablaba . . ., el Ivace 
tiene un total de 102 millones de euros y, de ellos, 80 los va 
a dedicar a la innovación . Creíamos que iba ser su conselleria 
la que iba a controlar toda la innovación . Usted, de su presu-
puesto, un 9,8 % .

Respecto al presupuesto universidades no lo voy a cali-
ficar yo, señora consellera, lo va a calificar la rectora de la 
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universidad valenciana, que dice considera un retroceso el 
presupuesto dedicado universidades . Lo hace ella . No lo hace 
el PP, porque después dicen que son invenciones del PP, que 
son tramas del PP, como cuando hablamos de la trama de 
las subvenciones de los hermanos del señor Puig, que dicen 
que son invenciones del PP, aunque lo esté investigando un 
juez ya. Pero bueno, lo digo porque no lo dice el PP, lo dice la 
consellera .

Y lo digo también, y me gustaría que me matizara, usted ha 
hablado de una cifra, que era de 929 millones . Yo, en el docu-
mento que tengo de los presupuestos, pone 977 . Me gustaría 
que ese desajuste me lo explicara, y es un documento... de los 
documentos que nos pasan de aquí de las propias Cortes .

En cualquier caso, también me gustaría . . ., hay unas ligeras 
diferencias y me gustaría que me dijera si lo de la financia-
ción..., el modelo de financiación fue un «ximoanuncio», otro 
de los «ximoanuncios» o va a tener realidad y se va a plasmar 
en este presupuesto .

Y también me gustaría que me aclarara si en este presu-
puesto está contemplada la implantación del Grado de 
Ciencias de la Actividad Física y el Deporte en la Universidad 
Jaume I .

Mire, nos ha hablado usted de becas, de tasas . Me parece 
perfecto todo lo que sea rebaja de las tasas, el acceso a las 
becas . . . Pero mire, señora consellera, le digo lo mismo que 
le dije en septiembre, es que hay que pagarlas. Es que mire, 
del transporte del alumnado universitario, a fecha 30 de 
septiembre, hay 0 euros tramitados y 0 euros pagados . Es 
que de las becas Erasmus, con 600 .000 euros, 0 euros trami-
tado y 0 pagados . Pero, ¿saben cuánto han pagado del plan 
Talent de apoyo a las personas investigadoras? 0 euros, 
señora consellera . ¿Esa es la forma de apoyar a la investiga-
ción? Evidentemente creo que no es la más . . .

Y después, mire, del apartado de sociedad digital . Nos expli-
cará el recorte de los 2 millones en la línea presupuestaria 
de ayudas al despliegue de redes de banda ancha . Porque, 
mire, yo creía que era un plan mucho más ambicioso. El obje-
tivo primero que marca dentro de la ficha del presupuesto 
habla: «transformación del modelo productivo y vertebra-
ción territorial a través de redes de banda ancha». Pues bien, 
lo deja en un millón de euros. El año pasado eran 3 millo-
nes de euros. ¿Por qué ha bajado esos 2 millones de euros 
cuando usted hablaba que es una forma de poder vertebrar 
la comunidad? Vertebrar, sí . Pero, claro, yo entiendo por qué 
ponen un millón de euros . Es que de los 3 millones que tienen 
han ejecutado 0 euros este año. Normal, ¿para qué vamos a 
poner 3 millones de euros si no ejecutamos? Con uno tendrán 
bastante .

Es un tema que me preocupa, sobre todo porque usted 
hablaba de vertebración . Y vertebración de toda la comu-
nidad significa también vertebrar los pueblos más deprimi-
dos, los pueblos del interior de la Comunidad Valenciana, 
porque el hacer llegar la banda ancha, hacer llegar la conec-
tividad, que es hoy día un derecho, es igualar oportunidades, 
oportunidad de instalación de empresas y de instalación de 
actividades .

Pero, mire, yo por eso creo que –como le decía– desde el 
Botànic ha de cambiar esa visión que se tiene, porque usted 

ha hablado de Alicante, de Valencia, pero es que también 
existe Castellón, y también existe un pueblo como se llama 
La Jana, que yo le diré, y resulta ser que la directora gene-
ral, una directora general, la de comercio, de Compromís 
exactamente, esta semana soltó esta lindeza: «Podem viure 
en aquest tipus de municipis que estan aïllats de la civilitza-
ció . Més que de la civilització per a mi és com el salvaje oeste 
», absolutamente lamentable. Pues para evitar ese salvaje 
oeste, que es la idea que tienen desde Compromís y desde el 
Botànic, lo que hay que hacer es fomentar este trabajo de la 
sociedad digital .

Y voy acabando, y en la segunda intervención hablaré 
del tema de la brecha digital, que es otro de los aspec-
tos que usted ha comentado y que hablaré en la segunda 
intervención .

Gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien .

Muchas gracias, señor Martínez .

A continuación, corresponde el turno de palabra a Unidas 
Podemos, y será la señora Lima por un tiempo de 6 minutos la 
que desde ya pueda hacer uso de la palabra .

Gracias .

La senyora Lima Gozálvez:

Muchas gracias, señora presidenta .

Buenos días, señora consellera .

Voy a empezar mi intervención diciendo que en el Botànic 
priorizamos el interés general, ese es nuestro interés 
máximo, priorizar a los alumnos y alumnas y expresar nues-
tra preocupación real porque nuestras universidades públi-
cas valencianas no sean débiles, porque esto afecta también 
a los colectivos más vulnerables de la sociedad . Decir que 
tenemos que empezar a construir una cultura de inversión en 
servicios públicos, esto nos permitirá tener un edificio educa-
tivo potente .

Señora consellera, digo esto porque usted tampoco es la 
responsable máxima, nosotras estamos con usted para 
empujar, para apoyar, y vamos a hacer lo que sea necesa-
rio porque todo comienza en un problema de financiación, la 
comunitat está infrafinanciada y no llegamos a todo.

Mientras no tengamos un gobierno progresista que nos 
procure una financiación justa, que en el Botànic desea-
mos que el gobierno estatal sea un gobierno progresista que 
mejore la financiación, un gobierno valiente que exija que se 
devuelva la deuda de los bancos, esto nos ayudaría mucho a 
nivel económico, ayudaría mucho a las comunidades autóno-
mas y, por tanto, a las universidades públicas valencianas . Eso 
no se puede negar .
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Lo digo, señora consellera, cualquier cosa que usted precise 
nosotros vamos a estar al lado apoyando y detrás empujando.

Por tanto, comenzar valorando positivamente el esfuerzo 
que se ha realizado en el aumento del sistema de becas que 
es fundamental, no podemos transformar las universidades 
simplemente para los privilegiados, para que el acceso a que 
las clases privilegiadas . . ., entenderemos garantizar que, sea 
cual sea la situación socioeconómica de cualquier familia, 
garantizar un acceso a los estudios porque hay familias que 
no tienen el camino fácil y valoramos positivamente –como 
le comento–, esperamos que poco a poco se vaya incremen-
tando ese sistema de becas .

Por otro lado, remarcar la importancia de continuar con el 
plan GenT para recuperar nuestro talento, el talento que en 
la época de la crisis del 2007 las políticas austericidas hici-
eron que nuestra inversión . . ., lo que habíamos invertido en 
educación, ese talento tuviera que salir fuera de nuestro país, 
personas que se vieron obligadas a abandonar la comuni-
tat y tenemos que recuperar ese talento, y que vuelvan, que 
vuelvan todos y todas, porque ellos y ellas van a permitir que 
nuestra comunitat, ese talento que sea lo mejor posible.

También, me gustaría pedir que cuidemos y velemos por 
los investigadores predoctorales e intentar velar porque su 
situación mejore. Sabemos que no están en una situación 
perfecta y sé que el botànic siempre apuesta por la mejora. 
Creemos que es posible .

Si hablamos de la brecha digital los colectivos más afecta-
dos son, como siempre, los colectivos vulnerables; por poner 
un ejemplo hablamos de acceso online a la compra de bille-
tes para transporte, de entradas de cine que on line son más 
económicas y presencialmente son más caros . Esto es una 
injusticia, una injusticia real, queremos apostar por la impor-
tancia de acabar con esta brecha salarial . El acceso a la comu-
nicación y a la información de personas sordas y sordo-ciegas 
es otro ejemplo; a través de mundo tecnológico se permite 
derribar esta barrera para que estos colectivos con disca-
pacidades sensoriales podamos acceder a la información y 
a la comunicación . Estos son retos que son importantes ir 
llevando a cabo y consiguiendo .

Me gustaría cerrar hablando como siempre de la desigual-
dad de género, de la brecha de género . Las universidades, el 
mayor número de estudiantes son mujeres, pero, sin embargo, 
los cargos directivos y de cátedra solamente son ocupados por 
una mujer por cada cinco cargos. Necesitamos un plan para 
dar oportunidades, igualdad de oportunidades de género . Las 
universidades deberían ser una representación de la sociedad 
también y las mujeres somos la mitad de la población. Y esto 
tiene que revertirse, tiene que renovarse en ese sentido .

Repito, vamos a estar, empujar para mejorar las universida-
des públicas valencianas y que, por tanto, nuestra comunitat 
progrese .

Muchas gracias, señora consellera, por escucharme .

La senyora presidenta:

Muy bien .

Muchas gracias, señora Lima .

A continuación, 6 minutos para el Grupo Compromís .

La señora Robles tiene 6 minutos desde este momento .

La senyora Robles Galindo:

Gràcies, presidenta .

Bon dia a totes i a tots .

Bon dia, consellera, i benvinguda .

Tornem a tindre pressupostos, i tornem a tindre pressupos-
tos en contra del que portem escoltant durant els últims cinc 
anys; tornem a tindre pressupostos botànics que consoliden 
l’estat de benestar però que, a més, aposten per augmentar 
i millorar tota la situació social . I per això tenim més inversió 
en educació, que en gran part li toca també, per això tenim 
més inversió en sanitat i també en polítiques socials .

Estem davant d’un govern que, malgrat que algunes això no 
ho acaben d’entendre massa bé, parla, escolta, acorda, discu-
tix i arriba a consensos . Açò és una cosa que a dia de hui hem 
de lloar perquè estem en un moment en què estos verbs són 
fonamentals per a la política i per a la nostra societat en la 
que s’està intentant retallar totes les llibertats, fins i tot es 
comença a parlar ja d’il·legalització de partits.

Tot això amb una situació de bloqueig que tenim a Madrid, 
tot açò amb una situació que no és sostenible i molt menys 
comprensible . La política ha de ser útil i ha d’estar fonamen-
tada en acords, i el botànic i vosté dins d’ell són exemple 
d’això .

Tot això sense rebre un finançament just, que és el que 
sempre hem reivindicat i continuarem reivindicant .

Tot açò sense que es complisquen les inversions que s’han 
de fer des de l’estat en la nostra comunitat, que vostés conti-
nuen reivindicant en el pressupost i que alguns no els hi va bé 
malgrat que siga complir la llei . (Soroll de papers)

Consellera, està començant a gestionar una conselleria nova 
en un espai nou, vosté ho diu, jo també em ric, està en Alacant 
la seua conselleria, somric d’alegria, no de sorna .

Podem observar en este pressupost que vostés mantenen 
les prioritats que va dir en el seu primer dia . Les universitats 
tenen un increment, ¡tant de bo hi poguera ser més!, ¡tant 
de bo hi poguérem invertir més en educació!, però és que la 
realitat de vegades això ens ho posa difícil .

Malgrat això –ja ho ha comentat vosté en la seua compa-
reixença–, ha dit que les universitats han pujat un 2 %. Les 
universitats han de ser un espai de coneixement, de gene-
rar coneixement, de generar cultura, de donar possibilitats 
a totes les persones per a poder estudiar i canviar la seua 
situació de base . En eixa línia podem observar la seua inver-
sió en investigació, que vosté ja l’ha anomenada, ja ha parlat 
del plan GenT, que em sembla molt interessant i a més té un 
augment perquè cal retindre i atraure el talent, hem vist la 
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inversió en universitats, ja hem escoltat que no és prou, segu-
rament estarem d’acord que no és prou i que treballarem 
perquè siga més . I no cal discutir sobre aquestes coses, ho 
treballarem des del consens i parlant amb les universitats .

Continuem amb la reducció de taxes universitàries, i la 
conselleria aixina ho treballa amb les universitats, i sabem 
que les beques s’han mantingut este any, clar, perquè n’hi ha 
alguns drets que consolidem, malgrat que alguns en algun 
moment donat les retallaren a la primera de canvi . I, clar 
que sí, li demanem i l’acompanyarem que les beques conti-
nuen augmentant tant com el pressupost, els ingressos d’esta 
comunitat vagen augmentant .

I arribem a la part d’innovació, eixa que està donant tant de 
sí, eixa que li permet a molta gent parlar que li han furtat la 
cartera, o que l’han deixat sense competències, eixa que el 
que fa també és innovar des del punt de vista de la gestió de 
projectes, perquè ja fa anys que està demostrat que la trans-
versalitat és una eina de gestió, d’eficiència i de bon govern. 
La innovació no és una opció, és una necessitat, i per això 
necessitem fer de la nostra terra una regió competitiva en 
este món que cada vegada és més globalitzat .

Esta ferramenta de gestió de transversalitat està perfecta-
ment simplificada en la seua conselleria, i això no pot ser una 
raó perquè ningú li diga que no té vosté competències, té la 
competència més important que és aconseguir posar a tot el 
món d’acord, gestionar conjuntament i no tindre problemes 
en quin espai ocupa el seu ego sinó en on arriba el projecte 
col·lectiu .

Pense que n’hi ha una idea bàsica i transversal que és la 
universalització de la innovació com a eina de vertebra-
ció territorial i social, i, com no?, de la millora de la vida de 
les persones . Sap vosté –i aixina ho ha comentat– que la 
bretxa digital és una realitat, i nosaltres agraïm que es faça 
un anàlisi, que en estos pressupostos es destine inversió per 
a fer un anàlisi real, realista, de quina és la situació que tenim . 
El col·lectius vulnerables no podem eixir més vulnerables de 
la innovació. És necessari que identifiquem totes les bretxes 
que estan suposant la innovació i que treballem sobre elles .

Reconduïm la inèrcia, consellera, treballem per identificar i, 
a partir d’ahí, de la mà de les universitats, aconseguirem arri-
bar a millor port .

El desenvolupament del districte digital, nosaltres veiem una 
gran inversió, i és molt important perquè simplifica l’esforç 
que va fer la seua conselleria per la vertebració territo-
rial . Açò, nosaltres entenem que dos milions d’euros en eixa 
inversió és molt important .

Per últim, com vosté sap, per a Compromís els municipis són 
fonamentals, i en el seu pressupost hem observat que n’hi 
ha ajudes a projectes d’innovació per als mateixos municipis 
i que n’hi ha un milió d’euros per a estendre la banda ampla . 
Tant de bo! una vegada més poguera ser més però, sobretot, 
des de l’eficiència nosaltres li volem agrair eixa intenciona-
litat de treballar conjuntament en tots els municipis perquè 
aixina anirem reduint també la desigualtat de les poblacions 
rurals .

I acabe, consellera, en dir-li que des de Compromís sempre 
hem apostat i hem lluitat fermament per a aquestos 

pressupostos, continuem avançant en drets socials i consoli-
dem les polítiques que hem impulsat en els darrers anys .

Consellera, benvinguda, compte amb nosaltres per al que 
calga .

Gràcies .

La senyora presidenta:

Muy bien .

Muchas gracias, señora Robles .

A continuación, tiene 6 minutos el Grupo Socialista y tendrá 
la palabra el señor Ruiz .

Cuando quiera .

El senyor Ruiz Castell:

Gràcies, presidenta .

Bon dia, consellera .

En primer lloc, agrair-li la seua presència i la seua interven-
ció d’avui ací .

Aquests dies hem pogut escoltar les compareixences dels 
diferents consellers i les diferents conselleres com aquest 
projecte de pressupostos per a l’any 2020, s’ha elaborat des 
de la responsabilitat i des de la prudència . També s’ha dit que 
es tractava d’uns pressupostos realistes .

En el cas de la Conselleria d’Innovació, Universitats, Ciència 
i Societat Digital, ubicada a Alacant, en un moviment força 
interessant, tal com ja li vaig apuntar al mes de setembre, 
trobe especialment encertat qualificar així el pressupost.

Tal com ha explicat, consellera, estem davant d’una conse-
lleria de nova creació que s’ha dotat d’uns recursos amb els 
quals afrontar l’inici de la legislatura en garanties de manera 
realista. Perquè ja que s’ha parlat de l’execució de pressu-
postos, s’ha de garantir l’execució de les partides assigna-
des i evitar allò que ocorria per exemple amb els pressupos-
tos generals de l’estat, quan governava Mariano Rajoy, on 
només es va executar un 40 % del pressupost dedicat a la 
recerca i innovació en 2016, i encara menys, 3 de cada 10 
euros en 2017 dels pressupostats, tal com va denunciar la 
Confederació de Societat Científiques d’Espanya.

La Conselleria d’Innovació, Universitats, Ciència i Societat 
Digital té assignats en aquests pressupostos de 2020 més de 
nou-cents milions d’euros, augmentant en un 1,5 % respecte 
a l’exercici anterior . I clar, ens agradaria més, òbviament, pot 
ser hauríem d’aspirar a unes inversions en matèria de cièn-
cia, tecnologia i innovació que s’aproparen doncs al 2 % del 
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nostre PIB, com fan alguns estats europeus capdavanters en 
aquests àmbits .

Però els recursos són els que són i el nostre finançament és 
el que és. Per això continuarem reivindicant un finançament 
més just. En aquesta situació el gran esforç que està realit-
zant el govern del Botànic per a enfortir el nostre sistema 
públic de recerca, desenvolupament i innovació no pot passar 
desapercebut i cal posar-lo en valor .

A més, aquests pressupostos confirmen, com també s’ha dit 
en diverses ocasions, l’aposta del govern del Botànic per les 
persones, una aposta que també és evident quan parlem de 
ciència, de tecnologia, d’innovació, perquè el resultat de la 
recerca científica i de la transferència tecnològica tenen un 
gran impacte en totes i tots nosaltres, com apuntaven fa un 
moment algunes diputades, i la diputada Robles en particular .

Per cert, una innovació que està estretament relacionada 
amb la recerca que es fa a les universitats . Per això no és 
d’estranyar que quasi un 85 % del total dels pressupostos 
de la conselleria siga per al programa d’universitats i estudis 
superiors, lluny de ser alguna cosa residual .

Perquè les universitats són el punt de partida en moltes 
ocasions dels desenvolupaments tecnològics que transfor-
men les nostres societats . I per posar-li un exemple històric, 
no he pogut resistir-me ja que vosté és enginyera de teleco-
municacions, parlar de Heinrich Hertz en els seus intents per 
demostrar experimentalment l’existència d’un corrent de 
desplaçament que va introduir James Clerk Maxwell, sent un 
universitari, físic, matemàtic a la Universitat de Cambridge, i 
que va donar peu a l’origen de la ràdio i de les primeres comu-
nicacions sense fils. Comunicacions sense fils que en el cas 
de les tecnologies de telefonia mòbil ja van per la cinquena 
generació . Doncs bé, ens felicitem també pel fet que els pres-
supostos recullen la necessitat de desplegar aquesta tecnolo-
gia 5G i les xarxes de banda ampla interàpides, i en eixe afany 
compartit per transformar el model productiu i vertebrar i 
qüestionar tot el nostre territori .

Els pressupostos de 2020, que ens ha presentat, contem-
plen un creixement de més del 4 % en relació amb el de l’any 
passat, en matèria d’investigació, desenvolupament i inno-
vació, aplegant quasi als seixanta-un milions d’euros, com 
ha dit, per tal de potenciar i consolidar grups de recerca, així 
com impulsar la seua competitivitat i projecció.

Es tracta d’un programa que vol promoure l’excel·lència cien-
tífica i tecnològica, i per això cal ser capaços d’atraure i rete-
nir el talent . Resulten crucials els més de set milions, més 
d’un 115 % com ha apuntat, els set pressupostats en ajudes 
per a captar, retenir i atraure talent mitjançant la contrac-
tació de personal investigador, no només a les universi-
tats i centres d’investigació, sinó també a pimes, en el marc 
del pla Generació Talent; com també per afavorir la inserció 
laboral dels joves doctors i personal investigador en forma-
ció . Tanmateix, els prop de sis-cents mil euros destinats a 
contractar investigadors d’excel·lència s’endevinen fonamen-
tals . A més dels més de catorze milions d’euros pressupos-
tats per a finançar infraestructures, 32 milions d’euros per 
ajudes al foment de la investigació, etcètera, etcètera. Amb 
aquestos recursos certament estem en condicions d’impulsar 
projectes de recerca i innovació tecnològica d’excel·lència.

Pel que fa al programa d’universitats i estudis superiors, els 
recursos financers s’incrementen en més de tres milions 
d’euros, aplegant a quasi huit-cents vint-i-cinc milions d’euros 
pressupostats, i és una satisfacció veure com es mantenen les 
polítiques d’ajudes amb quasi trenta-un milions d’euros en 
beques per a l’alumnat, és a dir més del doble d’allò que arre-
plegava el pressupost de 2015, a més de les subvencions per 
facilitar l’accés de l’alumnat als campus universitaris i d’ajudes 
al programa Erasmus . Tota una declaració d’intencions en 
favor de la universalització de l’accés a la universitat .

Trobem línies d’actuacions dirigides a finançar programes per 
a fomentar l’alt rendiment acadèmic, beques-salaris, ajudes 
per a impedir la no finalització dels estudis o beques desti-
nades a assolir l’excepció de les tasques universitàries . I en 
relació amb aquesta darrera qüestió, l’aposta del govern del 
Botànic per reduir el cost de les matrícules es reflexa en els 
21 milions d’euros que han de compensar a les universitats 
públiques valencianes la reducció del preu dels crèdits .

És també des de les universitats que s’ha de fer un esforç per a 
reduir la bretxa digital en totes les seues variants . I és una satis-
facció veure com s’han pressupostat els recursos necessaris per 
a formalitzar diferents convenis amb les universitats valencianes 
per a la constitució d’una xarxa de càtedres sobre la bretxa digi-
tal . Aspirem a canviar el nostre model econòmic i productiu, però 
hem de garantir a totes les persones la possibilitat d’accedir a les 
noves tecnologies de la informació i de la comunicació en igualtat 
de condicions, per tal que puguen adquirir les destreses digitals 
necessàries per a incorporar-se al món laboral .

Així doncs és d’agrair la creació i la inclusió a la conselleria 
d’un programa de lluita contra la bretxa digital, un programa 
que aspira a facilitar la incorporació de totes i tots a la socie-
tat digital . I és important que fem ací ús del llenguatge inclu-
siu, perquè la qüestió de gènere és un element molt rellevant .

En relació amb aquest tema –i acabaré amb açò–, em perme-
tran concloure recordant que demà, 7 de novembre, celebrem 
l’aniversari del naixement de Maria Sklodowska-Curie, una de 
les poques dones científiques que coneix la ciutadania, una de 
les poques referents femenines que tenen les nostres xiquetes 
i les nostres joves en l’àmbit d’allò que anomenem stem .

Avui tenim ací a vosté, consellera, una altra dona, la primera 
degana del Col·legi Oficial d’Enginyeres i Enginyers de la 
Comunitat Valenciana, contribuint també a fer història, 
presentant els pressupostos d’una nova conselleria que ha 
de liderar les polítiques de recerca i transferència del conei-
xement científic i tecnològic a la Comunitat Valenciana, i 
compta amb tot el suport del Grup Parlamentari Socialista .

Moltes gràcies .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Ruiz .

A continuación, por un tiempo de 15 minutos, la señora 
Pascual podrá contestar a las preguntas que se le han formu-
lado o lo que considere conveniente .

Muchísimas gracias, suya es la palabra, señora consellera .
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La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, señora presidenta .

Señorías, hablemos de universidades . El presupuesto, como 
ya he dicho antes, ha crecido con respecto al año pasado 
en 2,2 millones de euros . Me gustaría poder haber aumen-
tado este presupuesto, sin duda, pero pregúntele a todos 
los consellers que han pasado por esta mesa si no les hubiera 
gustado haber podido aumentar sus partidas también .

Mi departamento está trabajando con el secretario autonó-
mico de Universidades al frente, al que tenemos hoy aquí, 
para crear el mejor escenario de financiación plurianual junto 
con las universidades. El diálogo es muy fluido. Como saben, 
a principio de año se presentará un documento inicial .

No obstante decir que se han comentado aquí varios datos 
erróneos, no son correspondientes a lo presupuestado . Decir 
que la deuda histórica está garantizada a través de una modi-
ficación de crédito, que se pagará antes del 31 de diciembre, 
igual que se hizo el año pasado . Y que todos los aspectos que 
se han comentado están en proceso de resolución .

Con respecto al programa de becas, que también se han 
dado datos erróneos, el programa de becas universitarias y 
de acceso a estudios superiores ha experimentado un incre-
mento tanto cualitativo como cuantitativo desde julio del 
2015 .

Dos de los programas de becas se convocaron por primera 
vez en el curso 2016-2017, las becas-salario ligadas a la 
renta, dotadas con 600 euros al mes, y las becas de exención 
de tasas de la UNED .

En las becas que ya existían se introdujeron además algunos 
aspectos novedosos, como fueron la reducción de la nota de 
acceso de 6,5 a 5 y la flexibilización del criterio de renta. No 
se ha bajado la cuantía de las becas, se mantienen en 30,8 
millones de euros, como he comentado previamente .

Con respecto al talento, el plan Gen T, que ya he explicado, en 
él hay líneas específicas para jóvenes, hay subvenciones para 
la contratación de jóvenes doctores –lo digo por la retención 
del talento– para el desarrollo de un proyecto de transfe-
rencia tecnológica en empresas valencianas, que consiste en 
40 .000 euros durante dos años . Subvenciones para la forma-
ción de doctores y doctoras en empresas valencianas .

Además, ya se han puesto en marcha los cambios de las 
convocatorias de investigación para eliminar las barre-
ras burocráticas o las barreras de participación de los jóve-
nes . Sabemos que es importante facilitar el relevo generacio-
nal y retener el talento del que disponemos, en particular se 
ofrecerá una subvención para que las universidades realicen 
contratos predoctorales de cuatro años .

Además, hemos dispuesto una serie de medidas para favo-
recer la carrera científica de los jóvenes investigadores, 
de acuerdo con las universidades, que les puedo detallar . 
En primer lugar, conceder una subvención para contratos 
predoctorales de cuatro años, de esta forma se les concederá 
una ayuda para su contratación de un año a nivel postdocto-
ral, con un salario acuerde a su nueva situación .

En segundo lugar, para que no se produzca ningún desfase 
entre la finalización de los estudios de máster y el comienzo 
de estudios de doctorado, se podrá solicitar la ayuda 
postdoctoral antes de finalizar el máster.

En tercer lugar, se podrá pedir ayuda para una estancia 
postdoctoral de dos años antes de terminar la tesis docto-
ral, con una carga de la comisión académica del doctorado, el 
título se presentará en el momento de formalizar el contrato .

Nuestros jóvenes doctores podrán solicitar subvenciones 
para la realización de proyectos de I+D+I desarrollados por 
grupos de investigación emergente hasta diez años después 
de finalizar la tesis –anteriormente eran ocho–. Y finalmente 
se eliminará el requisito de vinculación hasta la finalización 
de proyecto para posibilitar su incorporación .

Hablemos de brecha digital . Se ha comentado por varios de 
ustedes .

La brecha digital es ahora mismo una de las principales 
causas de la aceleración de la desigualdad, y desde la conse-
lleria somos conscientes de ello. Por ello, si trabajamos para 
reducirla, estaremos contribuyendo a reducir las desigualda-
des sociales. Es un objetivo prioritario y una obligación de la 
administración . Lo que no hagamos desde la administración 
desde luego no lo hará nadie .

En este sentido, uno de los fenómenos de acceso, que además 
puede conllevar otros, afecta a las personas con discapacidad . Y 
en la conselleria que dirijo somos conscientes de ello. Además he 
tenido la oportunidad de conocer de primera mano los proble-
mas que hay, a través de asociaciones que agrupan a personas 
con discapacidad, y no solo lo tendremos en cuenta para traba-
jar en ello expresamente, sino que además impregnará todas las 
políticas del área de innovación que llevemos a cabo .

Con respeto a la innovación, lo he dicho muchas veces, la 
innovación es transversal a las políticas del Consell . Todas las 
consellerias aplican la innovación tecnológica, pero va a ser la 
Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad 
Digital quien lidere y quien coordine esas políticas de inno-
vación . En la negociación defendí, y lo seguiré haciendo, que 
determinadas líneas estuvieran en esta conselleria a través 
de la AVI, pero lo que está claro es que la innovación, el cono-
cimiento científico tecnológico, es una prioridad para este 
Consell, y que es imprescindible que se consoliden proyectos 
que son necesarios para el desarrollo de nuestras empresas .

Estamos hablando de un presupuesto responsable, de un 
período de transición, ya que las competencias de los institu-
tos tecnológicos están en esta conselleria, como ha quedado 
hoy publicado en el ROF . Éste es un proyecto de legislatura, 
la estamos empezando, y el presupuesto de 2020 pues es 
transitorio .

Vamos a trabajar, desde luego, de manera intensa. Vamos 
a potenciar nuestro sistema innovador . Y vamos a invertir 
para que nuestras empresas sean capaces de competir en un 
mundo cada vez más global que realmente es lo importante .

Juntos somos más fuertes . La AVI ya es un instrumento 
fundamental con resultados muy positivos y le daremos un 
nuevo impulso . Además de las leyes presupuestarias que hay 
en las distintas direcciones generales .
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Ésta es una conselleria que va a gestionar elementos clave 
para el futuro económico de esta comunitat, y desde luego 
espero contar con su apoyo . Solo del distrito digital ya hay 57 
empresas implantadas, 77 contratos firmados, más de 500 
trabajadores en este momento y con un horizonte de 3.000 
empleos en los próximos cinco años . Eso es articular políticas 
de innovación, potenciar el ecosistema innovador en nues-
tro territorio, y en todo el territorio, no lo duden . Tendrá sus 
frutos y contaremos con todos los agentes para lograrlo .

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señora consellera, señora Pascual .

A continuación, turno de réplica, por 3 minutos, en primer 
lugar el Grupo Vox, el señor Llanos tiene la palabra .

El senyor Llanos Pitarch:

Señora presidenta, muchas gracias .

Señora consellera .

Mire, no les estamos preguntando a los demás consellers, 
entre otras cosas porque está conselleria no existía, le esta-
mos preguntando a usted .

Se habla de que el 85 % del presupuesto dedicado a la univer-
sidad no es residual. Hombre, si el presupuesto es ínfimo es 
residual . Si se pone una conselleria hueca y vacía es residual . Y 
desde luego si el otro 15 % es absolutamente sin sentido, en 
una conselleria hueca y vacía es residual .

Ustedes han hablado, usted ha hablado sobre la transver-
salidad de la innovación . Entonces, qué pinta esta conselle-
ria. Nada, absolutamente nada. Y ahora lo justifica y dice: es 
transversal, pero va a liderar las confluencias de las demás. 
¡Ah, perfecto! Vamos a hacer ahora una conselleria que haga 
confluir a Economía y Obras Públicas. Vamos a hacer otra 
conselleria para que se pongan en común pues Educación y 
Universidad, que están por separado . Otra para Educación y 
Políticas Sociales . Y luego hacemos una conselleria de conse-
llerias, ¿no?, para que se pongan en confluencia las que están 
confluyendo las otras consellerias.

Señoría, esto es transversal y esta conselleria no tiene ningún 
sentido . Eso lo sabemos perfectamente . Pero, bueno, así 
están las cosas .

Mire, no me ha respondido, pero no a mí, no ha respondido 
a las universidades valencianas . Y, sinceramente, discúl-
peme, señora consellera, pero esperaba que hoy, que no está 
la señora Oltra, usted me hubiera respondido .

Mire, hablamos de la conselleria en Alicante . Fantasma, efec-
tivamente . Lo mismo que el Parlamento Europeo, porque lo 
quiere Francia, pues aquí porque lo quiere usted y el señor 
Dalmau, pero evidentemente no tiene ningún sentido .

Vamos a ver las cinco entidades, hemos hablado antes, nada 
menos para un mejor desarrollo y gestión de las compe-
tencias asignadas, después de su AVI está, con más peso 
3 millones, el Instituto Superior de Enseñanzas Artísticas 
de la Comunidad Valenciana . Vamos a ver su contenido . 
Serán cursos de formación, serán academias, será fomento 
de las actividades artísticas. No, no, que va. Fíjese, 3 millo-
nes, asegurar la implementación y realizar un seguimiento 
de protocolo de prevención y actuación en caso de violen-
cia de género y en caso de acoso sexual por razón de orienta-
ción sexual o entidad de género . Incluir criterios de barema-
ción desde la perspectiva de género . Creación y constitución 
de una comisión intercentros para la perspectiva de género . 
Vale, perfecto .

Oiga, Dirección General de Universidades, lo mismo, obje-
tivo básico, entre todos ellos, aparte de algunos razonables, 
todo lo de la perspectiva de género . Muy bien, perfecto . Eso 
es lo que les gusta, el tema estrella . ¿Es que no se han leído la 
Constitución?

Favorecer la igualdad de oportunidades en el acceso a las 
enseñanzas universitarias con criterios de género . Pero 
¿quién les ha mandado a ustedes, ni a nadie, teledirigir, 
reconducir a los jóvenes para que estudien una cosa u otra, 
según su género y según su sexo?

Esto es realmente inaceptable . Nosotros consideramos 
que basta ya . La innovación es para todos . Desde que tene-
mos una constitución en España y tenemos un código penal, 
no hace falta hablar de perspectiva de género y de gene-
rar la igualdad . Si no se cumple la Constitución, se va a los 
tribunales .

Nada más, señoría .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Llanos .

A continuación, por un tiempo de 3 minutos, le corresponde 
réplica al Grupo Ciudadanos . El señor Llopis tiene la palabra .

El senyor Llopis Pascual:

Un pequeño apunte a lo último que ha comentado mi compa-
ñero . Dice que la innovación es para todos . Y como es para 
todos, no la podemos construir solo los hombres, tienen que 
ser hombres y mujeres. Y creo que es importante conseguir 
que las mujeres se integren en esta situación.

Varias cosas. Usted ha dicho: «Los datos son erróneos.» Es 
importante que digamos que los datos son erróneos . Usted 
sabe sumar igual que yo. Se han bajado un 15 % las becas a 
excelencia académica . Sí, simplemente… Solamente tiene 
que preguntarle… No, no . ¿Le decimos los números? Un 15 %, 
puede usted comprobarlo, puede usted comprobarlo . Un 15 % 
se han bajado las becas de excelencia académica.

Decía la compañera Lima del Grupo Podemos: «No, no, las 
becas privilegiadas.» No, no. Hay que primar a la gente que 
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trabaja, a la gente que dedica su esfuerza. Esa gente no la 
podemos perder nunca y no podemos bajar el 15 % de los 
buenos alumnos, de los buenos estudiantes . No podemos 
bajarlos. Y ese es el mensaje que ha dado. Las becas son las 
mismas, pero usted ha penalizado a los buenos y buenas 
estudiantes de nuestras universidades .

Me ha dicho… También me ha llamado la atención que ha 
dicho: «Es importante luchar contra la brecha digital y tene-
mos una dirección general contra la brecha digital.» Claro, 
será la brecha digital para que los cargos se puedan comprar 
internet, porque realmente estamos viendo…, sacando los 
números también, si no me equivoco que ustedes dedican 
el 56 % de esa conselleria a pagar personal y el 27 % a los 
gastos de funcionamiento . Queda solamente un 16 % para 
luchar contra la brecha digital, solo un 16 %. Es decir, al final, 
sus cargos tendrán internet, tendrán internet de mil gigas y 
lo que sea, si hace falta, 7G, pero no hay proyectos, no hay 
dinero para otros proyectos .

La Dirección General de Innovación, lo mismo, un poco 
más, 48 % se nos queda. Es decir, es muy poco dinero… A fin 
de cuentas, la sensación que nos queda es que le han hecho 
creer a usted que había una conselleria en Alicante . Yo quiero 
y reivindico esa conselleria en Alicante, pero que sea una 
conselleria de verdad, que sea potente, que tenga personal… 
Ahora mismo, en algunas direcciones generales, hay más altos 
cargos que funcionarios, hay más altos cargos que funciona-
rios. Ustedes quieren hacer un equipo de fútbol para jugar con 
todas sus direcciones generales y no tiene tropa para jugar el 
partido de fútbol, porque no hay gente, porque el Botànic no 
ha creído en Alicante y hay que creer en Alicante .

Insisto en lo mismo, es fundamental, siempre estamos 
hablando de que hay que movernos . No he visto que haya 
hablado usted de incentivar al stem . Sí que será necesario que 
trabajemos algunas líneas que usted ha olvidado.

Después otro…, las ideas que también considero importan-
tes, y usted lo conoce, el problema lo conoce igual que yo . 
¿Van a seguir repartiendo las ayudas a grupos de investiga-
ción con la bonoloto o realmente van a premiar a los mejo-
res? ¿Van a premiar a los amigos o van a premiar a los mejo-
res investigadores que nos puedan ayudar… o nos puedan 
ayudar a mejorar nuestra comunidad?

Creo que hay que trabajar muchísimo, y le queda…, insisto, 
¿eh? y nosotros vamos a colaborar, porque nosotros nos 
creemos lo de tener una conselleria en Alicante, pero tener 
una conselleria de verdad . Me encantaría que usted tuviera 
una conselleria de verdad en Alicante, con gente trabajando 
y vertebrando la comunidad y que no nos hagan creer en la 
estafa esta .

Antes la señora de Podemos comentaba: «No, nosotros esta-
remos atrás y empujando.» No, la habrán empujado para 
que usted perdiera los 55 millones y llegara Climent antes . 
Obviamente, la compañera de Compromís está encantada y 
todo son parabienes, porque al final ellos han conseguido la 
parte de (inintel·ligible) …

Yo creo que usted más capacitada para… Y además, se lo 
digo sinceramente . Creo que usted está más capacitada 
para gestionar la innovación que desde Compromís, con sus 
modelo obsoletos . Pero, desgraciadamente, el Botànic no 

ha pensado así . Le deseo suerte, en cualquier caso, señora 
Pascual .

La senyora presidenta:

Gracias, señor Llopis .

Le recomiendo que no haga alusiones a otros grupos políti-
cos, porque si no… (Veus) Yo termino . Si no, abre un turno de 
palabra con los demás . Ayer no di la palabra por alusiones de 
otros grupos a, en este caso, de este lado del asiento al otro, 
esta vez de este lado del asiento a aquel, pero sí que le digo 
que la próximo vez abrirá un turno por alusiones con otros 
grupos . (Veus)

A ver . Yo siempre hago…, lo hice ayer también, y era al contra-
rio, una primera advertencia de que la segunda vez abrirá 
turno (veus) con otros grupos . Muchísimas gracias .

(S’interromp la gravació) …lo digo, y lo puede comprobar con 
los compañeros de ayer . (Veus) Yo comprendo lo que usted 
me dice, pero ayer lo hice también de esta manera… (Veus) 
Bueno, pero el criterio… (Veus) Señor Llanos… Por favor, no 
entren en debates, si no, se nos va de las manos la comisión .

A ver. Yo he puesto de manifiesto que estoy utilizando el 
mismo criterio en situaciones similares en otros momentos . 
La primera vez le advierto al diputado, la segunda vez le doy 
turno de palabra al grupo o a la persona aludida . Es el criterio 
que tomo . Si es bueno o es malo, yo comprendo que a todo el 
mundo no le puede gustar . Muchas gracias .

A continuación, tiene por 3 minutos de réplica, el Grupo 
Parlamentario Popular . El señor Martínez tiene la palabra .

El senyor Martínez Fuentes:

Gracias, señora presidenta .

Como decía, he acabado mi intervención sin tener tiempo 
para hablar de la brecha digital y quería empezar por ahí .

Y, evidentemente, lo que hemos visto en el presupuesto es la 
creación de las cátedras en todas las universidades de brecha 
digital, pero entiendo que algo más habrá que hacer . Aparte 
de la cátedra, imagino que algo más habrá que hacer, porque 
solamente con la creación de las cátedras no se elimina esa 
brecha digital . Eso debería explicárnoslo más .

Y como decía, como decía, la realidad es otra de la que usted 
nos contaba, señora consellera . Mire, usted nos contaba del 
aumento de las becas, aumentan… Pero es que, mire, es que 
la realidad después es muy tozuda, y es que mientras uste-
des se repartían los sillones y los millones como hacían este 
verano, estaban sin dejar de pagar esas ayudas. Es que en la 
línea de ayuda y fomento y apoyo al I+D+I, sobre 25,8 millo-
nes de euros, se ha pagado el 5 % nada más a fecha de hoy .

Por tanto, yo creo que ese es uno de los trabajos, porque eso 
es apoyar a los investigadores . Eso es que les lleguen fondos 
para facilitarles su labor .
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Y respecto a los datos erróneos, usted ha hablado de 929 
millones de euros en su intervención, del presupuesto global . 
Y le he dicho que, según nuestros datos, la documentación 
que obra en nuestro poder, son de 977 millones . Me gusta-
ría, si es posible, que me aclarara, por ver si alguna disfunción 
o algún error .

Y mire, ha hablado usted de un tema que yo creo que es 
importante, que es el tema de los resultados . Efectivamente, 
son resultados… Son muchos los millones que se subven-
cionan, pero yo creo que hay que ver los resultados, cuál es 
el trasfondo, cuál es la repercusión que tiene después en la 
sociedad valenciana los investigadores .

Y yo creo que eso se debe… debe haber un control, porque 
es dinero público . Y no lo digo porque venga ahora y este-
mos padeciendo estos días el tema de la trama de los herma-
nos Puig . Lo digo porque es bueno saber si el dinero que esta-
mos dedicando a la investigación es correcto y es adecuado . 
¿Vale?

Entonces, me gustaría si tienen… que me dijeran si tienen 
algún tipo de indicadores, algún tipo de ratios que afirmen 
que esas líneas son buenas y van en la dirección adecuada .

Y mire, hablaba… nos vamos hoy de aquí con…, la verdad, yo 
me voy con una sensación un poco, como decía la rectora 
de la universidad, de decepción . Porque, mire, yo creía que 
usted iba a defender con mucho más ahínco estos presu-
puestos . Yo creía que, como decía, y tenía ilusión y tenía, de 
verdad, mucha esperanza en que hubiera… fuera una conselle-
ria potente, que la innovación tuviera un gran protagonismo, 
pero poco a poco se le han ido comiendo el terreno, como le 
he dicho .

Y me voy decepcionado porque al final parece que sea esto 
como los «ximoanuncios», y nos vamos sin saber… del modelo 
de financiación no nos ha dicho nada al respecto. Aparte de 
que están elaborando un documento, no nos dice nada si… 
cómo van a mejorar el retardo de los pagos, como decía, que 
están dejando de hacer, nada de la ruta para igualar en esos 
municipios el desarrollo tecnológico de esos municipios 
desfavorecidos para vertebrar la Comunidad Valenciana . Y, 
por supuesto, tampoco nos ha aclarado la rebaja de esos dos 
millones de euros para el desarrollo de la banda ancha, que es 
importantísimo .

Y –ya acabo con esto, señora consellera, porque tendremos 
tiempo de debatir durante la legislatura– tampoco me ha 
comentado nada del grado de educación de ciencias de la 
actividad física y el deporte en la UJI .

Gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Martínez .

Entiendo no hay réplica por parte de los grupos que susten-
tan al gobierno .

A continuación, tiene 3 minutos la señora Pascual para 
concluir su comparecencia . Muchas gracias .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, señora presidenta .

Señorías, estamos seguros de que estos primeros presupues-
tos de la Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia 
y Sociedad Digital contribuirán a vertebrar la comunitat y a 
afianzar el engranaje de la transferencia del conocimiento. 
Mi objetivo es mejorarlos. Presupuesto que no está cerrado 
a expensas de que se aprueben unos nuevos presupuestos 
generales del estado. Y repito que mi objetivo es mejorarlos.

Gracias a sus señorías, en especial a los grupos parlamenta-
rios que conforman el gobierno del Botànic .

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señora consellera .

Terminamos la comparecencia de la señora Pascual, le agra-
decemos que haya estado aquí .

Y a continuación, hacemos un receso hasta las doce y media, 
que vendrá la consellera de transparencia . Gracias .

(Se suspén la reunió durant uns minuts)

Compareixença de la consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica, senyora Rosa Pérez Garijo, 
per a informar sobre el Projecte de llei de pressupostos de la 
Generalitat per a l’exercici 2020 pel que fa a la seua conselleria

La senyora presidenta:

(Inoïble) … la consellera de transparencia, cooperación y cali-
dad democrática, la señora Pérez .

Nos alegramos mucho de verla porque sabíamos que ha 
pasado unos días y unas semanas complicadas y de verdad 
que con muchísimo afecto nos alegra ver que está bastante 
mejor de lo que pensábamos.

Tiene 25 minutos de turno . Suya es la palabra .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Moltes gràcies, presidenta .

Bon dia, senyories .


